

Se desmorona el fascismo argentino

EN LIBERTAD LOS PROFESORES Y ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS EN ARGENTINA. — EL GOBIERNO HA HECHO CESAR MUCHAS DE LAS RESTRICCIONES QUE HABIAN SIDO DICTADAS

El coronel Perón continúa en Buenos Aires pero muchos de sus partidarios han renunciado los puestos en el gobierno. — También se informa de la renuncia de varios de los ministros para la reorganización del gabinete

SOLO PARECE QUEDAR EN PIE TAMBALE ANTE EL FASCISMO ESPAÑOL

Buenos Aires, 10. UP. — El pueblo argentino tenía esta mañana la normalidad constitucional. Se nota por ejemplo que se han suavizado mucho las restricciones impuestas a la prensa que publicó relatos más o menos detallados de los acontecimientos de ayer lo que contrasta con la estricta censura que imperó — (PASA a la página OCHO)

LA POLITICA EN MARCHA

Los viejos políticos no quieren que se depure nuestro sistema electoral. Este es evidente para dicho al hecho — dice un refrán popular — hay un gran trecho. Nunca ha tenido ese refrán mejor comprobación en nuestra vida política que hoy. El cortesismo que ha triunfado contra los fraudes electorales y que ha pedido garantías para elegir no quiere código electoral nuevo. Prefiere el viejo código. Algunos diputados del Republicano Nacional están en la misma tesis. Los diputados vanguardistas están unánimemente con el código nuevo.

¿Qué hay en el fondo de todo eso? No se trata simplemente de una maniobra electoral, como pretende haberlo creer Diario de Costa Rica. Si se tratara de una maniobra electoral no habrían podido entenderse, como en la práctica lo han hecho, los dirigentes cortesistas y una parte de los dirigentes del Partido Republicano Nacional. Lo que hay es una tesis de clase. Es el temor de los viejos políticos, acostumbrados a servirle siempre a la clase rica, de que las masas se emancipen. Ellos saben, como lo indicaba muy bien Herrera García en sus homeopáticos de ayer, que código de tra bajo más código electoral puede producir, a la larga, una verdadera revolución en Costa Rica. Ellos entienden de sobra, que el hecho de perder o de ganar las elecciones de medio periodo que se avecinan no tiene mayor importancia; que es más importante impedir que se les escape de las manos — como clase — un presente que es muy propicio para los grandes negocios y para las grandes combinaciones políticas.

Los grupos políticos se han dividido, pero únicamente en la cámara. La división que se observa en la cámara refleja una situación social. Puede decirse que el cortesismo está en masa, como partido que levanta la bandera de los adinerados contra el nuevo código. Únicamente los diputados Trejos y Lara se apartan de esa tesis lo que prácticamente los está poniendo fuera del partido cortesista. El vanguardismo está en masa con el nuevo código, lo que se explica por el hecho de que ese partido es la expresión política de los intereses de una clase, la trabajadora, que tiene interés en emanciparse política y económicamente. El republicano nacional está más dividido en parte por sus contactos con el vanguardismo, y en parte por razones también de clase. Los diputados del republicano más afines con los vanguardistas están con el nuevo código. Los diputados de ese mismo Partido que representan dentro de él intereses populares están también con el nuevo código. Abiertamente en contra están aquellos que son la expresión indiscutible del pasado, es decir, de un estado de cosas llamado a desaparecer. Este es el punto de contacto entre esos señores y los cortesistas. Así es como debe enfocarse el pugilato que se ha establecido alrededor del código y no con criterio puramente electorero, como lo hace Diario de Costa Rica.

NO QUIERE EL Dr. CALDERON GUARDIA



Dr. CALDERON GUARDIA

ocupar puesto alguno en ninguna papeleta de Diputados

El doctor Calderón Guardia, alejado de la política del país desde que abandonó la presidencia, no tiene tiempo en estos momentos de intervenir en ajeteos electorales

LA NOTICIA DE "DIARIO DE COSTA RICA", SOBRE LA INTERVENCION DEL ILUSTRE EX-PRESIDENTE DE LA REPUBLICA EN LA CAMPAÑA DE MEDIO PERIODO, ES ABSOLUTAMENTE FALSA

El Diario de Costa Rica publica hoy la noticia de que el ilustre ex presidente de la república doctor don Rafael A. Calderón Guardia, ocupará el primer puesto en una papeleta de candidatos a diputados para las elecciones de febrero próximo.

Esta noticia es falsa. El doctor Calderón Guardia no quiere figurar en puesto alguno en las elecciones

de medio periodo. Desde que abandonó la presidencia de la república se mantiene alejado de todo ajeteo de carácter político, entregado a sus estudios en Nueva York, y no quiere por el momento participar en cuestiones electorales.

La noticia del Diario de Costa Rica es pues, absolutamente falsa.

DON PROSPERO GUARDIA

trajo los buses para hacer la búsqueda del cuerpo de la señorita Alvarez

Esta mañana fuimos enterados de que el señor administrador general del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico nuestro distinguido amigo don Próspero Guardia Mora, ordenó la trahida de los buses de Puntarenas para hacer la búsqueda del cuerpo de Guadalupe Alvarez Quesada, de lo que informamos en sección aparte.

Por cuenta del ferrocarril fueron traídos esos buses que dieron una eficiente labor rematando con el hallazgo del cadáver. Ese fue un apor — (PASA a la página CINCO)

FORMIDABLE ASAMBLEA ANTIFRANQUISTA EL VIERNES 12

—ULTIMA HORA—

Director: RAFAEL SOLEY REYES

AÑO III — San José, MIERCOLES 10 de Octubre 1945 — Nº 950

REPORTAJES HOMEOPATICOS

CON EL DIPUTADO LARA:

—¿Cómo que se están amontonando mucho los jefes socialdemócratas alrededor de don León?

—Sí. Ahora resulta que los "alacranes" y su madre están hechos un nudo. Pero a como van las cosas, son muchos los diablitos y muy poca el agua bendita. Ese nudo va a durar hasta que se publiquen las papeletas cortesistas.

CON EL DIPUTADO TREJOS:

—¿Está usted un poco escamado con ciertas lunas de miel...?

—Hay razón amigo mío. Es una dulce luna de miel que durará muy poco. Son cuatro puestos por San José y el total del Partido Social Demócrata, 32 miembros, son aspirantes a curules. A razón de miembro por candidato. Pero todo lo pueden arreglar si se conviene en que los 32 social-demócratas que hay en el país se sienten un ratito cada uno en la curul.

CON EL DOCTOR VARGAS VARGAS

—¿No se apunta?...

—No, hombre. Imagínese que a lo mejor me sientan a la par de don Víctor M. Elizondo, el "probo" juez de los fraudes electorales del Guanacaste, y en ese mismo momento, se termina la unificación. Cuando veo a don León Siempre me recuerdo de las ametralladoras y si me fijo mucho en su cara, no sé por qué recuerdo las "cruceñas"...

SI EL REPRESENTANTE DE ESPAÑA

va al Baile del 12, habrá desagradables incidentes

Cáceres de la Moya —Sindicado como espía del Eje por el Gobierno de Cuba — ha insistido en que se le debe invitar a aquel acontecimiento social

Para el 12 de octubre en la Casa por antiguos falangistas, sino que España, que ya no está manoseada — (PASA a la página OCHO)

REVISION DEL SISTEMA DE CONTROL DE PRECIOS PARA EL CAFE

PARA TAL OBJETO SE HAN INICIADO LAS CONVERSACIONES EN NUEVA YORK

NUEVA YORK, 10. UP. — Según fuentes bien informadas se piensa celebrar la semana actual una serie de entrevistas entre funcionarios oficiales y representantes de la industria cafetera, con vistas a lograr una revisión del sistema de control de precios. Esos centros dicen desconocer los extremos determinados que se tratarán, pero "existe la impresión de que algún arreglo saldrá de las conversaciones".

El viernes a las siete de la noche, en una asamblea que se celebrará en el Estadio Mendoza, se iniciará la gigantesca "Semana de lucha antifranquista"

Esta decisión fué tomada ayer por el comité organizador, integrado, entre otras personas, por los diputados Lara y Trejos (cortesistas); Fallas y Picado (vanguardistas) y Fonseca Chamier y doctor Villalobos (picadistas)

Con motivo de la campaña antifrancista, nos declan varias personas, que no se explican por qué las niñas de la escuela España, llevan en sus uniformes, como distintivo, — (PASA a la página OCHO)

LLEGARON LOS BASQUEBOLISTAS CUBANOS

FUERON RECIBIDOS EN EL AEROPUERTO DE LA SABANA POR LA FEDERACION NACIONAL DE BASKET, DELEGADOS DE LOS CLUBES Y GRAN NUMERO DE SIMPATIZANTES

Minutos antes de las diez de la mañana, arribaron al Aeropuerto Internacional de la Sabana los basquetbolistas cubanos que, integrando la embajada Universidad Central de la Habana, librarán una serie de tres encuentros en esta capital contra los mejores quintetos nacionales reforzados.

Fueron recibidos en el Aeropuerto por la Federación Nacional de Basquet, representantes de los clubes capitalinos y gran número de simpatizantes.

Se les dispensó una calurosa acogida, conforme a la estima que el deporte cubano ha sabido granjearse en nuestro país.

DON LEON CORTES

partidario del voto público

Una oposición parlamentaria cuyos integrantes no se entienden y chocan entre sí, ni es tal oposición ni puede ir a ninguna parte

La culpa la tienen los diputados Lara y Trejos, quienes, como en el caso del voto público, desobediendo las órdenes del Jefe apoyaron el voto secreto y votaron con los comunistas.

INTERESANTES MANIFESTACIONES DE UN DIPUTADO CORTESISTA

Ayer tarde, después de la sesión se comentaba en uno de los corrillos del congreso el reportaje del diputado señor Cortés que publicó La Prensa Libre, calificándolo de un inteligente esfuerzo de don Cito para neutralizar a los diputados Trejos y Lara y quitarle importancia, al mismo tiempo, ante la opinión pública, al rompiendo de la fracción cortesista. Estaba presente un diputado cortesista, cuyo nombre nos queremos reservar quien hizo al respecto — (PASA a la página OCHO)



CASERES DE LA MOYA

Jornada antifranquista

PRUDENCIO SAYAGUES

DISTINGUIDO REPUBLICANO ESPAÑOL HABLARA HOY DESDE "LA VOZ DE LA VICTOR" A LAS 8 Y 30.
ABAJO FRANCO! — VIVA LA REPUBLICA ESPAÑOLA!

Columna de la Juventud

LA GALERIA DE ARTE "L'ATELIER"

Nuestro buen amigo don Arturo Echeverría Loria, abrió, desde el domingo último, su galería de arte "L'Atelier", presentando en primer término una selección de los mejores pintores cubanos contemporáneos y cuatro óleos del pintor dominicano Colson.

El mismo domingo estuvimos en la galería de arte de Arturo Echeverría. Realmente nos emocionó tener en Costa Rica la oportunidad de ver las mejores obras de los artistas cubanos y del dominicano Colson. Le dijimos a Arturo: te felicitamos, viejo; es este el primer esfuerzo serio que en este aspecto de la cultura se hace en nuestra patria. Por un momento pensamos en lo que han pensado muchos: qué pretén de Arturo Echeverría con esto? Lo que pretende es algo muy hermoso y muy digno de aplauso: "Lo que anima nuestro esfuerzo, al inaugurar esta galería de arte permanente, es la cultura; proporcionar a los artistas nacionales un salón de exposiciones, cooperar con ellos en la divulgación de las artes plásticas, presentar a los costarricenses que se preocupan por las manifestaciones del arte, un lugar a donde puedan conocer lo que se está haciendo en Costa Rica y en otros lugares de América y de Europa, dentro de las limitaciones de realización que una obra de esta naturaleza trae consigo". Estas son palabras de Arturo Echeverría, quien continúa:

"... nos proponemos: hacer de la galería de arte "L'Atelier" un centro de divulgación cultural en la que siempre estarán presentes todas las manifestaciones

artísticas contemporáneas; en la que nuestros artistas nacionales exhibirán los trabajos de su espíritu, y los trabajadores de las artes plásticas de otros países de América y de Europa puedan también ser exhibidos. Crear un vínculo espiritual de comprensión y trabajo, una relación constante, un intercambio de ideas y de ideales.

"... son los pintores contemporáneos cubanos y un representante de la pintura dominicana; mañana serán nuestros mejores pintores y escultores nacionales; otro día, cuadros de pintores mundialmente consagrados; en fin, lo que buscamos es mantener siempre vivo un signo de cultura".

No pueden ser mejores los propósitos de nuestro buen amigo Echeverría. A nosotros nos emociona sinceramente esa actitud. Un hombre que ama la cultura, el arte, y se pone al servicio de ella sin afán de lucro ni de exhibicionismo. Es admirable el esfuerzo de Arturo Echeverría.

Nosotros quisieramos que esta galería de arte terminara con la idea de que en Costa Rica sólo un reducido círculo de intelectuales pueden hablar de las cosas del arte. El arte debe ser para todo aquel que tenga un poco de sensibilidad; y es difícil encontrar una persona que no tenga alguna fibra sensible.

COMITE EJECUTIVO DE LA JUVENTUD VANGUARDISTA

Servicio Cablegrafico de la UNITED PRESS

Gran Baile en "El Rancho" de Turrialba

Se anuncia un gran baile en El Rancho de Turrialba. Una de las mejores orquestas de la capital a su cargo tendrá el programa.

El grandioso baile de trajes regionales en la Casa España

Están en circulación las invitaciones para asistir al grandioso baile de trajes regionales en la Casa España el doce de los corrientes en celebración de la gloriosa fiesta de la raza. Es delirante el entusiasmo que existe por asistir al mencionado festival que sin duda resultará un gran éxito.

Dé suma gravedad don Guillermo Guardia

Con profunda pena consignamos el estado de suma gravedad en que continúa el caballero don Guillermo Guardia Mora, motivo por el cual los suyos se hallan justamente angustiados. ULTIMA HORA desea se experimente un cambio favorable en su organismo.

Baile del Foro estudiantil panamericano en la Casa España

El 20 de los corrientes en las horas de la tarde se llevará a cabo el gran baile de confianza del foro estudiantil panamericano del Liceo de Costa Rica. La fiesta se efectuará en la Casa España y a la misma únicamente asistirán a lumnas del colegio de señoritas y los estudiantes del liceo los estudiantes del Liceo de Costa Rica.

CABEZAS EN SOLFA

"Planteada ayer en el congreso la inconveniencia de la Corte en las cuestiones políticas"—(La Tribuna)

No les cuadra que la Corte les cuarte su potestad. Prefieren ser el resorte de tanta calamidad.

"No volverá al congreso el doctor Grillo"—(Diario de Costa Rica)

Si volver o no volver lo sabrá sólo el doctor. Nadie se debe meter en lo que no ha menester para evitarse un dolor.

"Una vendedora de huevos condenada a pagar 300 colones de multa"—(La Hora)

Pues, señor, la reventaron con aplicarle esa multa ¡es una ley inconsulta la que os hombres dictaron!

Fué un insulto a la mujer que encontrará más placer en buscar negocios nuevos. Toda vez que el de los huevos ha dejado de ser tal, pues... venderá algún tamal.

"Por primera vez en C. R. ocurre el caso de que actúen simultáneamente dos municipalidades en una misma ciudad"—(Diario de Costa Rica)

Simultáneamente no, porque es a hora diferente cuando sesiona esa gente según lo imagino yo.

Pues han de estar y estarán: —y aunque a algún señor le duela lo que harán en Alajuela es que allá discutirán las pretensiones de un León por caerle a la nación

APARECIO EL CUERPO DE GUADALUPE QUESADA

SINDICATO DE TRABAJADORES DISTRIBUIDORES DE GASOLINA

AFILIADO a la Federación de Trabajadores de la Provincia de San José — (C.T.C.R.)

CONVOCATORIA A ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA que se efectuará el próximo Jueves 11 del presente en los locales de la C.T.C.R., (costado Norte de la Plaza España).

ORDEN DE LA ASAMBLEA:

- 1º—Lectura del Acta Anterior.
- 2º—Informe de Finanzas.
- 3º—Pronunciamiento de la Asamblea en cuanto a la marcha del Sindicato.
- 4º—Elección de la Junta Directiva.
- 5º—Asuntos Generales.

Se espera la asistencia de todos los compañeros, el JUEVES a las 7 de la noche. COMITE CENTRAL EJECUTIVO

SE HIZO NECESARIO TRAER UNOS BUZOS DE PUNTARENAS PARA QUE COLABORARAN EN LA BUSQUEDA

Antenoche dinamitaron las orillas del río Tiribí a fin de que si el cuerpo estaba prensado; pudiera salir a flor de agua. — Un compañero de los buzos vió un brazo fuera del agua y eso sirvió para extraer el cuerpo y pasarlo luego al Hospital S. Juan de Dios

En nuestra edición de ayer informamos que los esfuerzos de quienes estaban en la búsqueda del cadáver de quien fue Guadalupe Álvarez Quesada, hasta el momento de escribir la información, resultaban infructuosos.

Pero esta mañana se nos informó que el cadáver de Guadalupe apareció ayer, más o menos a eso de las cinco de la tarde.

Para facilitar la búsqueda se hizo necesario traer de Puntarenas unos buzos y éstos estuvieron haciendo lo necesario de acuerdo con su experiencia. Antenoche la policía también estuvo colaborando en esa tarea, autorizó que se dinamitara el río a fin de que, si el cuerpo estaba prensado en alguna roca, pudiera sa-

lir a flor de agua.

Uno de los compañeros de los buzos puntarenenses vió a cierta distancia de donde se había caído Guadalupe un brazo que salía lo suficiente indicando el sitio donde se hallaba el cadáver. Y en esas circunstancias se pudo hacer la extracción del cuerpo.

Inmediatamente se pasó al hospital San Juan de Dios, y luego se trasladó a la casa de habitación de la afligida madre de la infortunada señorita y esta mañana se celebraron las horas fúnebres que estuvieron muy concurridas por los vecinos de los lotes Mongito y Barrio Carit.

Renovamos nuestros sentimientos de pesar a la familia doliente.

Si "La Tribuna" lo dijo...

ES VERDAD!!

El Día **12** del presente **OCTUBRE** se sorteará,
entre los lectores de "LA TRIBUNA"

UNA CASA

ESTA ES LA CASA QUE RIFARA "LA TRIBUNA"



COMPLETAMENTE TERMINADA

Hasta el día **10** del corriente **OCTUBRE** cambiaremos por **ACCIONES**
los Cupones insertos en nuestro diario.

Los señores Agentes deberán hacernos **LA DEVOLUCION** de los recibos
pendientes, con **LAS ACCIONES** correspondientes, antes del mismo día
10 DE OCTUBRE A LAS 5 DE LA TARDE.

El Sorteo se verificará en nuestras oficinas, a las **11** de la mañana del día **12** de Octubre

LA RADIO "PARA TI", DARA A CONOCER EL RESULTADO DE ESTA RIFA EL DOCE DE OCTUBRE

Semana de la Sangre

Radiotransmisiones

— HOY MIERCOLES 10 —

7 P. M. "LA VOZ DE LA VICTOR" EN CADENA CON "LA VOZ DE LA DEMOCRACIA" —

a) Alfonso Rodríguez en representación de la C.T.C.R.

► Lic. Claudio A Castro Porras. Por el Comité Iniciador y Organizador de "LA SEMANA DE LA SANGRE".

9:15 p. m. — Programa especial presentado por el CONJUNTO ARTISTICO de la STERLING PRODUCTS INT.

8 P. M. — CADENA GONZALO PINTO H. EN UNION CON LAS PRINCIPALES RADIOEMISORAS DEL PAIS.

Importancia de las transfusiones sanguíneas en Medicina Interna. Doctor don Pedro Hurtado Peña.

... (CORTESIA DEL ALMACEN NEW ENGLAND)

CONFERENCIARON AYER LAS AUTORIDADES DE PRECIOS

Es indudable que de esa importante conferencia saldrán medidas especiales para combatir la especulación, máxime ahora que la Agencia Superior tiene especial interés en combatir en una forma más enérgica que nunca el problema de la especulación

Tuvimos informes en fuentes de nuestro entero crédito que nos hablan de una conferencia privada que sostuvieron ayer el agente superior de policía de precios, licenciado don Fernando Mora Salas, y el señor Horacio Murillo, agente principal de policía judicial y de precios de San José.

Aunque la conferencia fue privada nosotros pudimos informar que en ella se tomaron importantes acuerdos entre ambas autoridades con el objeto de ver como será la manera de controlar la especulación en un lapso máximo de dos meses, ya que para el pueblo es insostenible la actual situación.

Debido a una nueva maniobra de

que ha sido víctima la agencia superior de policía de precios, que limita grandemente la actividad de ésta, ambas autoridades acordaron que el señor Murillo impondría penas elevadas —hasta que no se solucionara el problema— en aquellos casos indiscutibles, y que el licenciado Mora ratificaría las sentencias del agente principal. Así, de esta manera, el problema estará solucionado aun que sólo en parte.

Como vemos, de esta importante conferencia salieron acuerdos de gran trascendencia para la vida económica del país, especialmente para la provincia de San José, que es donde más se especula.

PAPEL TAPIZ CANADIENSE

desde C 2.60 rollo doble
Paseo de los Estudiantes
75 vs. Sur Edificio Astorga

LOGRAN ANULAR 2 SENTENCIAS DEL AGENTE SUPERIOR DE POLICIA DE PRECIOS

Dos conocidos abogados, defensores de sendos comerciantes que habían sido acusados por especulación, arguyendo que sólo cuando el acusador en primera instancia se constituye a la vez en acusador de segunda instancia es sólo cuando el Agente Superior puede aumentar la pena impuesta

Hemos tenido informes que dos conocidos abogados defensores de sendos comerciantes que habían sido acusados por especulación ante las agencias principales de policía judicial y de precios de San José y Cartago, lograron anular dos sentencias que habían sido impuestas por el Agente Superior de Policía de Precios, licenciado don Fernando Mora Salas, arguyendo que sólo cuando el acusador de primera instancia se convierte a la vez en parte integrante de la apelación, en segunda instancia, es cuando el agente superior puede aumentar una pena que ya ha sido impuesta por otras autoridades de precios. Como se ve, esta maniobra limita grandemente la actividad y eficacia de la agencia superior de policía de precios, ya que los comerciantes apelan con la seguridad de que la pena no les será aumentada, sino que cuando más será ratificada.

Por eso urge que la Inspección General de Precios tome cartas en el asunto con el objeto de que ellos a la vez se constituyan en acusadores ante la Agencia superior de poli-

cia de precios, para que así no se limite tan escandalosamente la actividad de esa importante autoridad de precios.

INAUGURASE EL VIERNES EL CENTRO CULTURAL COSTARRICENSE NORTEAMERICANO

HERMOSO PROGRAMA HA SIDO ELABORADO PARA LA INAUGURACION DE LA INSTITUCION CULTURAL

Pinturas de artistas costarricenses serán exhibidas en la noche del 12 de octubre al ser inaugurado el centro cultural costarricense norteamericano.

Un hermoso programa en el que tomarán parte el señor embajador de los Estados Unidos, el señor secretario interino de Educación Pública pública, Lic. Bonilla Lara, el presidente del Centro Cultural licenciado Jaime Solera y varias otras figuras de la intelectualidad costarricense, cerrándolo el director de ese instituto, profesor Frank R. Jackle, ha sido confeccionado y principiará a

desarrollarse a las 8.30 pm. de ese simbólico día. Varias radiodifusoras transmitirán este acto, corto, pero significativo, con que quedará inaugurado el Centro Cultural Costarricense-Norteamericano, que cuenta con un crecido número de socios, quienes asistirán en asociación de sus distinguidas familias. El señor presidente de la república, altos miembros del gobierno nacional, de la colonia norteamericana y de nuestra sociedad han sido invitados especialmente a este acto en el que se oirá un magnífico conjunto orquestal.

ARROLLADOR EL MOVIMIENTO ANTI-FRANQUISTA

Otra Municipalidad, la de Tibás, pide al Poder Ejecutivo que se rompa con el verdugo de España. Las municipalidades de San José, Limón, Heredia y Tibás encabezan el movimiento de todas las municipalidades de la república contra el asesino de madres y niños españoles

Otra municipalidad, la de Tibás, se ha sumado al movimiento nacional contra Franco, el verdugo de España, al pedir en su sesión del domingo, por unanimidad, el rompimiento de relaciones entre Costa Rica y el último gobernante fascista que sufre Europa.

Tal acuerdo le será enviado al poder ejecutivo, el que ya ha recibido

en igual sentido peticiones de las municipalidades de San José, Limón y Heredia.

Otras municipalidades seguirán el mismo ejemplo, y es probable que en el curso de los próximos días no quede una sola municipalidad de la república sin levantar en alto el estandarte de la democracia en el caso de España.

Salió hoy para Panamá el Jefe del Instituto de Asuntos Interamericanos

Según se nos informó, fué a Panamá a conferenciar con altos jefes del Ejército norteamericano con respecto a las cuotas de artículos que serán exportados de Costa Rica a ese país, para uso especial en la Zona del Canal.

Asimismo es posible que de estas conferencias resulten nuevas maneras de trabajo de esa importante entidad, ya que ellos operan en nuestro país de acuerdo con el Ejército, al que tienen que enviarle periódicamente grandes cantidades de hortalizas y frutas tropicales.

Hoy al medio día salió para Panamá nuestro buen amigo el ingeniero Mr. Vance Rogers, jefe del departamento de producción del Instituto de asuntos interamericanos.

Según nos manifestó el propio señor Rogers, el objeto de su visita a aquel país es conferenciar con las autoridades del ejército norteamericano, para determinar cuáles serán las cuotas que en el futuro a ellos les impondrán para exportar las mercancías que periódicamente son enviadas a la Zona del Canal.

Asimismo, es de suponer que en estas conferencias se alinearán los sistemas de trabajo de esa importante entidad, ya que ellos actúan de acuerdo con el ejército, y a la vez ya que, para dar un eficaz rendimiento pues han tropezado en nuestro país con el problema del empirismo en la agricultura, han tenido necesidad de proporcionar a nuestros agricultores ayuda científica, lo cual es doblemente provechoso. Asegura un amplio mercado externo, sin perjuicio para el doméstico, y a la vez asegura a nuestro país un adelanto hacia la moderna y científica agricultura.

30 DETENIDOS HICIERON ANOCHE LAS AUTORIDADES JUDICIALES

El boletín de la policía nacional, de que que ULTIMA HORA recogió copia, dice:

Fueron detenidos, en las últimas 24 horas: Por ebriedad, 8, a la orden de la oficina de investigación 7, por faltas a la autoridad 13, por hurto 1 y por sospechas 1.

Enfermos procedentes de la zona atlántica y del Pacífico 5.

El 9 de los corrientes a las 11 horas, falleció la señora Ramona Márquez Núñez, de 62 años de edad; y a las 9 y 30 horas, la señora Vitalina Durán Villarreal, de 70 años de edad.

GRANDES EXPORTACIONES DE MADERA AUTORIZA LA ADMINISTRACION DE PRECIOS

En los últimos meses, estas exportaciones han aumentado en forma extraordinaria, preferentemente de maderas de construcción.

En forma progresiva ha venido registrándose en los últimos meses un aumento extraordinario de las exportaciones de madera, principalmente de aquellas que se catalogan entre las de mayor resistencia para construcciones.

La administración de precios está otorgando los permisos correspondientes a estas exportaciones que significan fuertes ingresos de oro al país y aumento de las actividades madereras en todo el territorio nacional.

NO FUE ASESINADO LI HSAO SHIH

Chungking, 10. UP. — El comandante de la guarnición de Chungking desmintió los rumores de que Li Hsao Shih destacado miembro del partido comunista había sido asesinado. Según el anuncio un soldado chino le disparó a Li. Su auto móvil no se detuvo como le había ordenado. Li Hsao Shih, que regresaba a Chungking, desde la universidad de Hankai, resultó fatalmente herido.

STALIN SALIO DE MOSCU

Londres, 10. UP. — La radio de Moscú anunció que Jose Stalin salió ayer de la capital a fin de tomarse un descanso.

EL SECRETO DE LA ENERGIA NUCLEAR SERA DEL DOMINIO UNIVERSAL EN 1955

Chicago, 10. UP. — El doctor Arthur T. Compton que desempeñó un papel importante en el descubrimiento de la bomba atómica, dijo que el secreto de la energía nuclear será del dominio universal en 1955. Se declaró partidario de un gobierno global para evitar futuras guerras. Agregó que los Estados Unidos invirtieron esfuerzos y dinero para saber ciertos secretos atómicos pero que sería un error trágico su poner que no han de ser descubiertos eventualmente por otras naciones.

DON PROSPERO

Viene de la pág. UNO.

te generoso, de lo que es habitual en el espíritu amplio de don Próspero Guardia, para encontrar el cuerpo de la señorita Alvarez, que ya se creía desaparecida.

"EL GRITO DEL PUEBLO"

anuncia a sus numerosos radioyentes que ha cambiado la hora de sus transmisiones.

Mientras dure la Semana de la Sangre este popular Radio-Programa se presentará a las 8 p. m. y no a las 7 p. m., como era antes.

ESTA NOCHE UN PROGRAMA ESPECIAL:

LA LUCHA CONTRA FRANCO EN CENTRO AMERICA

con valiosos elementos de la colonia centroamericana.

NO LO OLVIDE: en LA VOZ DE LA DEMOCRACIA, a las 8 de la noche

NUEVO SISTEMA DE SECADORAS ESTA ESTUDIANDO EL INSTITUTO DE ASUNTOS INTERAMERICANOS

Este nuevo sistema de secadoras está montado sobre un "chasis" de camión, lo cual facilita grandemente el traslado de esta importante máquina, y su traslado se facilita grandemente en las zonas apartadas de la Meseta Central.

Hemos tenido informes que el instituto de asuntos interamericanos está estudiando un nuevo sistema de secadoras que fácilmente pueden ser transportadas de un lugar a otro. Estas secadoras, que aunque de poca capacidad son sumamente prácticas para ser trasladadas de un lugar a otro, ya que van montadas en un "chasis" de camión, según el tamaño.

Es indudable que este nuevo sistema de secadoras tendrá gran importancia para las zonas apartadas de la Meseta Central, especialmente en Parrita, Guaracaste y la región de San Carlos, ya que con gran facilidad pueden ser trasladadas a esos lugares y que además sirven para secar frijoles, arroz y maíz, contrariamente a lo que ocurre con la secadora que el Instituto de Asuntos Interamericanos tiene en la región de Guácimo, lo cual es necesario que sufra varias transformaciones antes de que pueda servir para secar

lesquiera granos que no sean demaiz.

LAVAL SE NEGÓ A FIRMAR UNA APELACION A DE GAULLE

PARIS, 10. UP. — Pierre Laval el expremier de Vichy condenado a muerte por haberle vendido a su patria a los nazis, espera hoy en cadena la hora de su ejecución. El hombre a quien Francia contó como el Pedro negro fué llevado a la prisión de Fresnes desde la celda que ocupaba en el palacio de justicia. Sabiendo cuál sería su suerte aun desde antes que comenzase el proceso durante el cual le gritó a jurados y jueces que sería condenado a pesar de ser un patriota, Laval en un último gesto de orgullo se negó a firmar una apelación dirigida al presidente

provisional general Charles De Gaulle pidiendo la conmutación de la sentencia. Le prohibió además a sus abogados que apelasen de la condena pero sus defensores se muestran determinados a pedirle al general De Gaulle un nuevo proceso del ambicioso hijo de un carnicero que alcanzó los más altos puestos en el gobierno francés le costó al estado 170 mil francos. A menos de que el General De Gaulle diga a los defensores de Laval, lo que no parece probable, el condenado será fusilado a fines de mes. Añade al ser visitado por sus abogados después de ser informado de la sentencia de muerte, Laval les dijo espero que tengan el espíritu tan en alto como el mío.

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

PARTIDO FRENTE NACIONAL

AUTENTICAMENTE PICADISTA

SE AVISA A LOS COPARTIDARIOS Y AMIGOS QUE SE HAN INSTALADO LAS OFICINAS DEL "FRENTE NACIONAL" EN SAN JOSE, EN SU LOCAL EN LA AVENIDA CENTRAL, 50 VARAS AL ESTE DE LA CANTINA "CHELLES", DONDE SERAN ATENDIDOS TODOS LOS DIAS DE 7 A 11 A. M. Y DE 1 A 10 P. M.

Nota—Por considerarse indispensable la reorganización de nuestras fuerzas, las mismas que lucharon en la elección pasada por el triunfo del Lic. Picado, se inscribió en la Gobernación de San José nuestro Frente. Pero hemos de advertir, que tan pronto se organice el Partido Republicano Nacional por sus legítimos personeros, nuestra agrupación se sumará en sus filas bajo tal dirección.

San José, 7 de Octubre de 1945.

COMITE CENTRAL EJECUTIVO

Cuba — Costa Rica

SABADO 13 DE OCTUBRE — ESTADIO MENDOZA — 9 P. M.

SENSACIONAL PARTIDO INTERNACIONAL DE BASKET BALL

DEBUT DEL FAMOSO CONJUNTO "UNIVERSIDAD DE LA HABANA" CONTRA EL CAMPEON NACIONAL 'ORION' (REFORZADO)

"QUE SE VAYAN TODOS"

Es el grito del pueblo argentino, una vez conocida la renuncia de Perón. Que abandone el Poder toda la camarilla militar argentina

La deposición de Hirohito pidieron en un gran meeting los comunistas de Japón. — Laval se negó a firmar una apelación dirigida al Presidente De Gaulle pidiendo la comutación de su sentencia

Le prohibió además a sus abogados que apelasen de la condena pero sus defensores se muestran determinados a gestionarla

PERON SALIO CON DESTINO DESCONOCIDO

BUENOS AIRES, 10. UP. — Anoche a las 8 y 30 después de haber renunciado a sus cargos en el gobierno argentino el coronel Perón salió de su domicilio con una escolta de motocicletas y varios autos, con destino desconocido. Una mujer que escapó al pasar el coche de Perón, fué detenida.

RENUNCIO EL JEFE DE LA POLICIA

BUENOS AIRES, 10. UP. — Se informó aunque sin confirmación que el jefe de la policía de Buenos Aires, coronel Filomeno Velasco ha presentado la renuncia de su cargo.

FARRELL CON FERENCIANDO

BUENOS AIRES, 10. UP. El presidente Farrell de la Argentina se basó la noche trabajada en el asunto de designar los substitutos para el coronel Perón, junto con los miembros de su gobierno y elementos militares que lo visitaron en la mansión presidencial. Hasta el momento no se ha dado ninguna indicación de cuál será su próximo paso.

DECLARACIONES DE COOKE

BUENOS AIRES, 10. UP. — El canciller Juan I. Cooke desmintió las versiones de que la Argentina esté negociando la readmisión de las relaciones con Rusia soviética. Agregó que sin embargo, siempre existe la posibilidad de negociar el restablecimiento de las relaciones con la Rusia soviética.

CANCELADO UN DIA RIO DE PERON

SAN JUAN, ARGENTINA, 10. UP. — Las autoridades clausuraron el diario local LA REFORMA uno de los fundados por el coronel Perón en el interior del país, con el propósito de formar una cadena para seguir a su campaña presidencial. No se explicaron las razones de la medida.

LA DEPOSICION DE HIROITO PIDESE EN JAPON

TOKIO, 10. UP. — Los comunistas japoneses que acaban de ser puestos en libertad celebraron hoy un gran meeting en la parte central de Tokio en el que pidieron a altas voces la deposición de el Emperador Hirohito. Varios centenares de comunistas que agitaban banderas rojas comenzaron la primera manifestación comunista que ve Tokio en muchos años marchando por la calle principal y junto al foso que rodea al palacio de Hirohito donde prorrumpieron en gritos de abajo el emperador. Nunca en toda la historia del Japón un súbdito del Mikado se había atrevido a desafiar en esa forma a su majestad imperial que es Dios y emperador de ochenta millones de japoneses. No hay dudas que uno de los puntos más importantes en el programa del partido, el derrocamiento del emperador, habrá de ser objeto de acalorados debates, pero según todas las indicaciones el partido comunista nipón en embrión no recibirá el apoyo inmediato del pueblo. En relación con la puesta en libertad de los prisioneros políticos japoneses y el consiguiente renacimiento de los partidos políticos suprimidos desde hacía largo tiempo la federación nacional de trabajadores publicó una declaración en el sentido de que el comunismo no es la única ley

para la estabilización de la vida de nuestros trabajadores. La federación compuesta en gran parte por empleados de la agencia noticiera DOMEI, añadió que consideramos que se deben aplicar fielmente los términos de la declaración de Potsdam que promete la preservación de la institución imperial. El manifiesto de la federación terminaba diciendo al mismo tiempo que nosotros forzaremos por alcanzar la democracia en el Japón lucharemos denodadamente contra el comunismo que busca la exterminación de nuestra única política nacional bajo el emperador. Los comunistas nipones piden la supresión de todos los monopolios y que se expropié la tierra a los terratenientes feudales, para repartirla entre los trabajadores. La federación de trabajadores conocida en el Japón por el nombre de Zenkayu Kinroshu fué en un tiempo poderosa hasta que coincidiendo con la invasión japonesa de Manchuria en 1931 se suprimieron todas las organizaciones obreras y de tendencia liberal. Sus métodos de acción diferían sin embargo de los usados por los sindicatos americanos ya que no declaraban huelgas ni luchaban por alcanzar salarios más altos o mejorar su nivel de vida. El nuevo premier nipón Barón Kujiro Shi debara declaró a los periodistas que el gobierno no había decidido aun si se permitía al partido comu-

INEVITABLE UNA NUEVA GUERRA

ASI LO PREDICE EL GENERAL PATTON

BAD NEUHEIM, Alemania, 10. UP. — El general George S. Patton predijo en una entrevista con la prensa que es inevitable una nueva guerra. Sin embargo se negó a dar detalles sobre en qué naciones participarán en ella o cuándo o dónde se librará. Dijo que las personas que creen que han terminado las guerras se dejan arrastrar por sus propias ilusiones o creen que esos conflictos son el resultado de hechos lógicos. El general Patton agregó que no hay guerras lógicas porque los pensadores lógicos "no las causarían".

nista organizarse. Si bien el premier no amplió esta declaración parece ser que la causa de la decisión del gobierno en permitir la reorganización del partido rojo radica en que éste pide el derrocamiento del emperador Hirohito Shi debara manifestó que el partido socialista podía reorganizarse con el beneplácito del gobierno. Una de las figuras más destacadas del socialismo nipón Shigehuburo Suzuki criticó sin embargo al nuevo gobierno al que calificó de coalición de capitalistas y burocratas y pronosticó que el nuevo gabinete no lograría echar los cimientos para la reconstrucción de un Japón destruido por la guerra. Los perentorios problemas que confronta, afirmó Zuzuki, el marco de capitalismo. Añadiendo estos problemas no pueden ser resueltos a menos que obligue a los capitalistas y terratenientes a hacer grandes sacrificios.

QUE SE VAYAN TODOS GRITA EL PUEBLO ARGENTINO

MONTEVIDEO, 10. UP. Las informaciones de Buenos Aires muestran que reina un ambiente de gran expectación en la Argentina pues si bien pue-

blo se algera que haya salido del gobierno el coronel Juan Perón siguen las demandas democráticas de que "se vayan todos", gritó que implica un pedido de que abandone el poder toda la camarilla militar. Hay quienes temen que la renuncia de Perón no sea necesariamente una indicación de que Argentina ha abandonado su filosofía fascista de gobierno o que la clique de los coroneles se hayan resignado a abdicar. Campo de Mayo, el plantel del ejército que ha sido la incubadora de prácticamente todos los golpes militares en la Argentina ha producido otra revolución de palacio similar al golpe que desalojó al Presidente Ramón Castillo de la Casa Rosada para reemplazarlo por un general Arturo Rawson y Edelmiro Farrell y el coronel Juan Perón. Ese día el pueblo argentino también salió a la calle alegrándose de la caída de Castillo cuyas tendencias de extrema derecha eran repudiadas por el pueblo. Los hechos mostraron, sin embargo, que se había ido "de mal en peor" ya que un gobierno que tenía por lo menos un sello de constitucionalidad había sido reemplazado por un régimen francamente "dictatorial".

FUSILADO DARNAND

París, 10. UP. — Esta mañana fue fusilado en la fortaleza de Chatillon Joseph Darnand, que había sido condenado por el delito de alta traición. Darnand fue el organizador y jefe de las milicias del gobierno de Vichy durante la dominación alemana en Francia. Joseph Darnand exjefe de la milicia de Vichy fue ejecutado hoy cumpliéndose así su condena a muerte por colaborar con los nazis. Darnand cayó bajo las balas de un pelotón de fusilamiento a las nueve y treinta de la mañana de hoy. La ejecución se verificó en el fuerte de Chatillon. Instantes antes Darnand hizo una breve declaración diciendo "adiós a mis miliciens. Vive la France". Al ir a ponerse frente al pelotón de fusilamiento Darnand besó a Georgie Myers la mujer que le sirvió de abogado.

SINDICATO DE LA CONSTRUCCION DE SAN JOSE

AFILIADO A LA C.T.C.R.

CONVOCA:

A todos los trabajadores de la Industria a la Asamblea q' efectuará hoy a las siete de la noche.

Se discutirá ampliamente sobre la artimaña de ciertas empresas, que están realizando contratos para obra determinada, con el fin de no pagar las prestaciones de ley, acogiéndose al Artículo 86 del Código de Trabajo.

Plantaremos un conflicto de carácter económico — social, mediante la acción directa de nuestro Sindicato.

En esta Asamblea se darán los informes de costumbre y pediremos al Gobierno el rompimiento de relaciones con el traidor Franco

Por el Comité Central Ejecutivo,
MANUEL SOLERA, Secretario General

VANGUARDIA POPULAR — CONVOCA

A todos los militantes de la Sección de San José para hoy **MIÉRCOLES** a las 7 y media de la noche en el salón central del Partido, se pide puntual asistencia dada la importancia del asunto a tratar.

COMITE SECCIONAL

Libertad: Campeón Nat. de Basket Ball

Mala luz y una concurrencia que si bien fué estimable, resultó es casa, dada la trascendencia del evento, marcó el cotejo en que los libertos, con sobra de inteligencia y seguridad en el enceste, alcanzaron anoche el preciado título de campeones de 1945.

A los ahora campeones nacionales de baloncesto les iba, para adjudicarse el título, con conquistar una victoria más solamente, y ella vino a producirse, precisamente, contra el "five" que más respeto y señorío ha lucido en el floor capitalino, en los últimos cuatro años.

Orión tenía que haber ganado el evento de anoche y el segundo encuentro de la serie de tres, para mantener su título, pero la situación de privilegio que mantiene el excampeón, por los magníficos elementos que integran su escuadra y que le permiten realizar cambios sin desmejorar la potencia del quinteto situado en el campo, se esfumó anoche por circunstancias que concurren a restarle el aplomo y el dominio que hasta la fecha lo calificaba como el conjunto de mayor envergadura y efectividad.

Libertad jugó a sus anchas; se movió con facilidad y holgura, encestando repetidas veces desde larga distancia y cuando el score acusaba distancia y cuando el score acusaba favor, mantuvo la pelota en su poder el tiempo que quiso, rehuyendo al contrincante con un dominio en el servicio que quizás fué, a nuestro modo de entender, una de las razones primordiales de su resonante triunfo.

Orión no pudo en ningún momento romper la zona y Libertad, aprovechándola debidamente, la profundizó en forma certera hasta descontrolar en forma visible, repetidas veces, a su gran oponente.

Esta seguridad, unida a la liber-

Con sobrada inteligencia y fortuna en el enceste, el quinteto liberto mantuvo apreciable ventaja desde los inicios de la contienda, manteniéndola con gallardía hasta el final **ORION NO LOFRO EN NINGUN MOMENTO ROMPER LA ZONA, VIENDOSE ADEMAS DESACERTADO EN EL SERVICIO Y LOS DISPAROS A LA CANASTA**

dad con que el quinteto lograba desplazarse, dieron ocasión para que Pagano y Kayser, con disparos desde distancia abrieran y aumentaran el camino de la victoria, sobre el cual no se pudo ver, como en otras memorables fechas, al campeón flamante de 1944.

El encuentro, en términos generales, no tuvo grandes alardes de emoción que tanto gustan al respetable; mejor dicho, Libertad no tuvo que emplearse a fondo en cuanto a coraje y virilidad de equipiers para decidir la contienda. Le bastó acogerse a los términos de una lección que fué ampliamente asimilada por todos sus muchachos, llevarla al campo de juego y sustentarla con sus acciones. Al talento de los nuevos campeones, a la depurada técnica y a la certeza en el enceste, opuso el Orión una modalidad lenta, carente de exactitud en los servicios, ausencia de fortuna en el enceste.

Bajo la dirección de Hernán González y de Julio Jirón, quien llevó la voz más alta en el silbato, los equipos alinearon así: Kayser, Santiesteban, Nando, Alvarez y Pagano, por Libertad. Fatid Beirut, Luis Oreamuno, McLean, Paco Quintana y Palito Silva por el Orión.

Después de las instrucciones preliminares, en que los árbitros advirtieron a los jugadores que serían implacables en la sanción de las faltas, hizo la rifa de las cestas, ubicando a los aspirantes en el lado norte de la cancha y los campeones en el lado sur.

Jorge Grau Canallas, vistiendo los colores de su equipo, lanzó la pelota hacia lo alto, recibiendo una

justa y cariñosa ovación de la concurrencia. Un ligero avance to fructifica en la primera anotación, obra de Pagano, a la cual contesta, nivelando, Luis Oreamuno. Desde larga distancia desvía Kayser con una canasta impecable, a la cual sigue otra de Pagano y otra de Alvarez por dos de los orionistas.

Al situarse así la puntuación, a floró el momento crítico para los orionistas, sobre los cuales se cernía, implacable y frío, un como manto que no permitía a su quinteto movilizarse con la gallardía y facilidad de otras ocasiones. Con muy ligeras variantes en la diferencia apreciable del score, a favor de los libertos, se mantuvo el encuentro en su primer lapso, finalizando con 12 puntos del Orión por 22 de Libertad.

En el segundo tiempo, los cambios en los dos campos rivales no alcanzaron a modificar la modalidad de las acciones, ni a alterar la situación ventajosa de los libertos, quienes continuaron disfrutando a su sabor de la facilidad del

enceste. Casi al finalizar el evento, Palito Silva dió las pinceladas motivadas con disparos maravillosos desde larga distancia que se convirtieron en punto, a los cuales respondió Libertad obteniendo otros por parte de "lechugas"; dos de Pagano y dos de Manolo Rodríguez.

Al concluir las acciones, ya el público había comenzado a despejar las graderías, principalmente los fanáticos del Orión. En esos minutos finales los ya excampeones daban muestras de profundo descontrol.

Si para concluir esta corta reseña, nos hiciera falta rendir un elogio a los nuevos campeones, significaríamos nuestro reconocimiento para Kayser, quien anoche rindió la mejor jornada que le hayamos visto en su larga y brillante trayectoria de basquetbol. Aún más: fué el mejor jugador en la cancha y así lo reconocieron, después del match, tiros y trofeos.

La tabla, al cesar la contienda, señalaba 41 puntos para los campeones por 29 del Orión.

Fiesta de Carnaval en el Club Unión

A Miami ha sido especialmente enviado a pedir el carnaval para la suntuosa fiesta dedicada a la bella señorita María de los Angeles Carazo y a su prometido el joven panameño don Ernesto C. Spano, con ocasión de su próximo matrimonio.

LAS ELECCIONES EN HUNGRÍA

Londres, 10. U.P. — El partido Agrario obtuvo el 54 por ciento de la votación en las elecciones municipales de ayer en Budapest, según informan los despachos recibidos en Londres procedentes de Hungría. El cálculo anterior a las elecciones daba solamente el 30 por ciento de la votación a los agrarios. Los partidos Comunista y Social Demócrata combinados lograron un 45 por ciento del total contrario. Las predicciones le concedían entre 60 y 75 por ciento.

DIFICIL LA SITUACION MUNICIPAL DE ALAJUELA

Prácticamente existe el caos al funcionar dos Municipalidades.— **LA FRACCION CORTESISTA FORMA UNA PERO NO CUENTA CON LA MAYORIA**

Una situación de completa anormalidad está viviendo la municipalidad de Alajuela, con serios perjuicios para los intereses de la localidad. Según se nos informa, la fracción cortesista, que hasta hace poco tiempo estuvo en mayoría, al perder ésta y quedar empatada en número con la que había venido siendo fracción de minoría, ha reaccionado violentamente convirtiendo la municipalidad en un caos. La municipalidad se había venido reuniendo ordinariamente todos los jueves por la noche. En una sesión extraordinaria, y aprovechando que estaban en mayoría, los regidores cortesistas acordaron cambiar el día de las sesiones fijándolas para los sábados. Pero en la sesión siguiente —ocho días después y cuando aún no se había hecho la publicación respectiva— los otros regidores anulaban ese acuerdo. Desde entonces la fracción cortesista, integrada por los señores don Ulises Soto, don Omar Quesada, don Miguel Morero y don Rubén Pinto, ha seguido sesionando los sábados, en forma que

todos consideran ilegal. Y la otra fracción, integrada por los señores don Rafael Fernández, don José Saborjo, don Publio Martínez y don Alberto Toruño, sesiona los jueves tal y como se había venido haciendo. Hay, pues, dos municipalidades en Alajuela.

Lo peor del caso es que casi todas las actividades municipales —se han paralizado, porque la fracción cortesista echa por tierra todo lo que los otros regidores disponen y hasta lo que anteriormente y en conjunto se había acordado. Así, por ejemplo, han paralizado las labores de la Junta Distribuidora del Azúcar, integrada mucho antes del rompimiento, que tan magníficamente estaba trabajando. Ya había hecho el censo y preparado 12.000 cupones, para garantizar una distribución científica de ese artículo. Ese racionamiento no se podrá realizar en la forma planeada, hasta que se resuelva el asunto municipal en definitiva. Hay mucha indignación en Alajuela por lo que está ocurriendo.

12 DE OCTUBRE DE 1945

CULMINACION DE LA GRAN JORNADA ANTIFRANQUISTA

En homenaje a la Madre Patria España y en demanda del rompimiento de relaciones con el régimen fascista del traidor Franco y por el reconocimiento del Gobierno Español en el exilio, presidido por JOSE GIRAL.

GRANDIOSO MITIN EN EL ESTADIO MENDOZA

A LAS SIETE DE LA NOCHE.

12 DE OCTUBRE DE 1945

LEAL SERA PELIGROSO Y DIFICIL CONTRINCANTE DE FRANCOIS

Así lo estiman los entendidos en este deporte, quienes confían que el encuentro de esta noche rendirá momentos de indescriptible emoción

Para Francois González, nos dió un conocido aficionado al viril deporte de los golpes reglados, César Leal será un contrincante sumamente peligroso y difícil de vencer.

El panameño, la mejor promesa del pugilismo de esa república hermana, al decir de los críticos ístmicos, ha realizado un entrenamiento

que promete emocionantes sorpresas. Rápido, buena vista, buen juego de piernas y excelente punch, al lucir ahora mejor que nunca esas cualidades angura una actuación que dejará plenamente satisfechos a los espectadores.

Francois González, por otra parte, es de los pugiles que se crecen cuan-

do el contrincante menos lo espera y si en los primeros asaltos logra anular la agresividad del panameño, es casi seguro que la victoria será suya. El peso, el tamaño y los estilos de pelea tan diferentes de uno y otro, dará calor a cada movimiento y colorido a todos los rounds.

SI EL REPRESENTANTE
(VIENE de la página UNO)—
está dirigida por personas de responsabilidad y de sentimientos democráticos, se celebrará un gran baile de carácter social, para el cual existe mucho entusiasmo entre la juventud de San José. Sin embargo, los organizadores se han sentido preocupados por la noticia de que el representante fascista de Franco en Costa Rica, señor Caseres de la Moya, insiste en que se le debe invitar a este acontecimiento social.

Caseres de la Moya—sindicado como espía del eje por el gobierno de Cuba— quiere ir a aquel baile del Día de la Raza y al saber esta noticia, un grupo de jóvenes de nuestra sociedad nos ha hecho saber que caso de que Caseres de la Moya asista al baile del 12, habrá desagradables incidentes en aquel acontecimiento social. De esta manera, agregan, el baile que se ha preparado con tanto esmero, puede fracasar.

DON LEON
(VIENE de la página UNO)—
lo las siguientes manifestaciones:
—Está bien ese reportaje de Otto, aunque hubiera sido mejor que no se hubiera manifestado en la forma en que lo hizo en el congreso, aun que él tenía toda la razón y no los diputados Trejos y Lara. Pero esos choques me repugnan. Una oposición parlamentaria cuyos integrantes no se entienden y chocan entre sí, ni es tal oposición ni puede ir a ninguna parte. A estas horas ya no sabemos con qué estamos ni contra qué estamos. Y la culpa la tienen los diputados Trejos y Lara, que se han venido rebelando contra la política del Partido y quienes, como en el caso del voto público, desobedeciendo las órdenes del jefe apoyaron el voto secreto y votaron con los comunistas. Si se tiene que romper con ellos, lo mejor sería que se rompiera ya, abiertamente, para así saber cuantos somos y quienes somos.

Mañana: Re-estreno Warner Bros!
Bete Davis y George Brent, en:

LA GRAN MENTIRA
Próximo Viernes: Día Feriado
La Fiesta de la Raza! Un estreno tan bueno como "Moriña Clara":

CANELITA EN RAMA
con Juanita Reina y Pastora Imperio

Próximo sábado: Estreno Paramount!
Paulette Goddard y Sonny Tufts, en:

TU ERES MI AMOR
Próximo domingo: Un coloso Fox! Totalmente en Español!
LAURA
con Gene Tierney y Dana Andrews. Una mujer deseada por todos....

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 9 — 1.05
La mejor película de este año!
EL MAÑANA ES NUESTRO
con Loretta Young y Alan Ladd. (En inglés con títulos en español).

CAPITOLIO
A las 7 y 8.45 — 0.55
Jeanne Crain, en:

ESPOSAS ERRANTES

AMERICA
A las 7 y 9 — 0.80
Enrique Herrera, en:

LA TIA de las MUCHACHAS

ADELA
A las 7 y 8.45 — 0.55
Rodolfo Valentino, en:

EL HIJO DEL JEQUE

CASTRO
A las 7.30 — 0.40
Gary Cooper, en:

TRES LANCCEROS DE BENGALA

HOY — BOXEO — HOY
ESTADIO MENDOZA

A LAS 9 P. M.

**B
O
X
E
O**



La gran pelea a diez rounds

CESAR LEAL

(116 libras)
El artista del KO.)

Frente al ágil púgil nicaragüense

Francois González

(118 libras)

Grandioso, corajudo semifinal a 8 rounds,
El "coco" de Santa Lucía

TOÑO MONTOYA

(135 libras)

versus

K. O. MELICO

(132 libras)

de Puntarenas

DOS BUENOS PRELIMINARES
A 4 ROUNDS

Las entradas por agotarse, pidá que le separen la suya a los Teléfonos: 3318, 2589, 3008, 4910, 5546, y a la Barbería La Unión

PRECIOS:

- 1ª Fila ₡ 10.00
- Butaca numerada 8.00
- 2ª Fila 6.00
- 3ª Fila 5.00
- Ring Side General 4.00
- Ring Side Mujeres y Niños. 2.00
- Galería 2.00
- Niños Galería 1.00

SE DESMORONA...

(VIENE de la página UNO)—
durante más de una semana. Además, han sido puestos en libertad a dos o prácticamente todos los profesores y estudiantes universitarios que estaban detenidos. Finalmente las declaraciones dadas a la publicidad por los ministros del interior y de relaciones exteriores parecerían constituir una promesa irrevocable de que habrá elecciones en abril del año próximo. Durante casi toda la noche continuó la actividad en los círculos del gobierno pero no obstante haberse retirado muy tarde los ministros se espera que en su mayoría concurrirán a la reunión del gabinete que se celebrará por vuelta del mediodía de hoy. Según círculos por lo general muy bien informados varios miembros del gabinete han presentado sus renuncias pero se considera ese hecho más bien como una

mera formalidad a fin de facilitar la reorganización del ministerio caso que así lo desee el presidente general Edelmiro Farrell. Se informa también que varios de los asociados más antiguos del exvicepresidente coronel Juan Perón proyectan ir inmediatamente los puestos que ocupaban en la administración, a ese paso tan pronto como se les encuentre sucesores. A pesar de las informaciones en contrario, Perón aún se halla en Buenos Aires habiendo pasado la noche en su departamento en la calle Posadas. En algunos círculos se ha señalado que hasta ayer "brazo fuerte" del gobierno proyectaría presentarse como candidato a la presidencia en próximas elecciones pero los observadores objetivos dudan de que tendría posibilidad alguna de triunfar vista de que no auspicia su nombramiento ninguno de los partidos existentes

FORMIDABLE

(VIENE de la página UNO)—
la bandera franquista, roja y amarilla.

Realmente, es una contradicción, que una escuela de un país democrático dé a sus alumnos esa insignia, que es negación de la democracia, de la libertad y de la justicia.

Conviene que las maestras de esa escuela, así como la secretaria de educación, piensen en el mal precedente que significa, dar a las escuelas, insignias que van contra nuestras tradiciones democráticas.

Esta noche, a las ocho y media, desde La Voz de la Victoria, el intelectual español don Prudencio Sayaguz, se dirigirá al pueblo de Costa Rica y a sus compatriotas, en un vibrante y documentado discurso de esencia democrática. Hay mucho entusiasmo por oír la palabra del señor Sayaguz, orador de fuste, sin cero y enérgico.

—Los comerciantes democráticos de la Avenida Central continúan exhibiendo carteles aliados contra Franco. De esta manera demuestran su acendrado sentimiento democrático y antifascista, granjeándose la simpatía de toda la población. Los felicitamos. Así se hace.

—El comité organizador de la semana de Lucha Antifranquista reunió ayer en una Sala del Corso, con asistencia de diputados y senadores de los tres partidos: cortistas, picadistas y vanguardistas, y tomó muy importantes acuerdos, entre ellos, iniciar la Semana de Lucha Antifranquista con una gran asamblea popular que se celebrará viernes próximo, 12 de octubre, las siete de la noche en el Estadio Mendoza. La semana se prolongará durante toda la entrada, y rematará con otra gigantesca asamblea en el Teatro Raventos. El entusiasmo delirante. Todo el mundo debe ir a la Asamblea Popular Antifranquista del próximo viernes en el Estadio Mendoza. Nadie debe faltar. Habrá un lucido programa con música española, y con la intervención de destacados dirigentes del pueblo de Costa Rica, de todos los colores políticos.

—Un monigote de paja —la efígie de Franco— será quemado al final de la semana de lucha antifranquista en un lugar público de la capital. El acto será amenizado por varias filarmónicas y habrá un brillante juego de pólvora gratuito.

PROXIMO VIERNES, FERIADO: "CRISTOBAL COLON" SUPER ESPECTACULO

Se armó la gorda con la Compañía Mexicana a precios popularísimos! ¡Siguen los llenos! ¡Continúa el éxito! ¡Cada noche, dos llenazos!

MODERNO

HOY MIERCOLES 10 DE OCTUBRE — DOS FUNCIONES
A las 3 — Entrada ₡ 0.55

"EL ENIGMA DEL COLLAR"

A LAS 7 Y 9

Superando el triunfo de ayer, y con PROGRAMA TOTALMENTE NUEVO!

Entrada ₡ 2.00 — Preferencia ₡ 1.25. Galería ₡ 1.00
Impuestos incluidos

DOS REGIAS FUNCIONES DE GRAN GALA, CON EL MARAVILLOSO CONJUNTO DE EXITO ARROLLADOR:

"ASI ES MEXICO"

TOMANDO PARTE:

ALEX y su Muñeco

el mejor ventrílocuo que ha llegado a Costa Rica,

"LOS PACHUCOS"

reyes del baile dinamita, del Follies de México.

Blanquita Pereyra,

Lucha Huerta, Pepín Pastor, Gladys Arce, Ancona, Romay, Nicanor y los

Hermanos Lara Hart

el bailarín de goma,

etc.

APROVECHE LA OCA- SION DE VER A PRECIOS DE QUEMA ESTE ASOM- BROSO CONJUNTO DE AR- TISTAS DEL CINE, DE LA RADIO Y EL TEATRO.

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 1.05

TARZAN Y LAS AMAZONAS

por Johnny Weismuller.

VARIEDADES

3, 7 y 9.45 — 0.90

CANCION INOLVIDABLE

En colores.

LIBANO

7 y 8.45 — 0.55

ERAMOS TRES MUJERES

En español.

IDEAL

7 y 8.45 — 0.40

LOS ALEGRES MONAHANS

KEITH

7 y 8.45 — 0.40

ROMANCE DE LOS SIETE MARES